
MANIFIESTO 

leído en la Estación del AVE de Villanueva de Córdo ba el         

17 de febrero de 2008 

 
 
 
Tenemos una pregunta para Vd.  Sra. Ministra de Fomento,  
Tenemos una pregunta para Vd. Sr. Presidente del Gobierno  
Tenemos una pregunta para Vd. Sr. Presidente de la Junta de Andalucía: 
 
 
¿Por qué si esta estación de Los Pedroches que está ante nuestros ojos,   
diseñada y presupuestada desde el año 87 , se la llevaron a Puertollano?. 
 
¿Por qué  si hemos soportado el mayor impacto medioambiental  del 
trazado de la vía de Alta Velocidad  (la tala de miles y  miles de encinas; la 
desaparición de cerca de un millar de hectáreas de dehesa, a lo largo de 65 
kms. de recorrido), no recibimos nada a cambio? 
 
¿Por qué si Magdalena Álvarez  dice  “que la prioridad para el Gobierno es 
la cohesión social y territorial”… no se abre esta estación que daría 
oxígeno a nuestra economía? 
 
¿Por qué no se aplica esa doctrina a nuestra Comarca cuando hay razones 
insoslayables de justicia y equidad para hacerlo?  
 
El agravio comparativo  con otras comarcas, argumento esgrimido en el 
pasado para no ponerla en marcha, es hoy para Los Pedroches .  
 
¿Por qué   si tienen estación  Puente Genil,  Antequera o Puertollano, no la 
tenemos en Los Pedroches donde pasa el AVE desde el año 92?  
 
¿Por qué  no se aplican a nuestra Comarca los planes de  la Comunidad 
Europea, de la Junta de Andalucía, del Gobierno central  para la vertebración 
del territorio?    
 
¿Por qué no se abrió esta estación  en el año 95,  cuando el 13 de 
septiembre  el Congreso de los Diputados ,  aprobó  por unanimidad, una 
proposición no de Ley instando al Gobierno a poner en marcha la 
estación de Los Pedroches en Villanueva de Córdoba?   En los ocho años 
siguientes el gobierno de entonces no cumplió ni la oposición reclamó.    
 
 
 
 



 
 
 
¿Por qué si nuestra comarca sufre una pérdida constante de población, con 
menos habitantes que en 1900 , con miles de casas vacías que demuestran 
que los hijos de esos ancianos que desaparecen ya no viven aquí para 
ocuparlas, no se aplican con urgencia medidas de choque?. 
 
¿Por qué si  las comunicaciones, las infraestructuras, son la base del 
desarrollo económico, no se abre esta estación que ya está prácticamente 
hecha  y daría oxígeno a nuestra economía?. 
 
La línea de Almorchón, con un trazado decimonónico,  resolvería el tráfico de 
mercancías pero no el de viajeros y queremos una conexión a la red de 
Alta Velocidad, que es el futuro ,  y ya pasan por aquí, delante de nuestros 
ojos,  más de 100 trenes al día.  
 
¿Alguien cree que nos vamos a conformar? ¿Qué lo vamos a tolerar? 
 
Las promesas que nos hacen, en tiempo de elecciones ,  las desmienten 
otros al día siguiente y alguien nos tiene que explicar por qué a Los 
Pedroches nos tienen castigados, por qué el desarrollo se para al sur del 
Guadalquivir. 
 
No podemos comprender por qué esa  falta de voluntad política  para abrir 
esta estación (que está prácticamente terminada y no necesitaría grandes 
inversiones) que sería un factor de primer orden para dinamizar la vida 
económica de la comarca y que no perdamos, por tercera vez , el tren del 
progreso. 
 
Algunos se preguntan si será que nos tienen reservado otro papel: el de ser 
receptores de lo que nadie quiere y para lo que se necesita un subsuelo 
como el nuestro y poca población. 
 
No vamos a seguir asistiendo impasibles al éxodo de nuestros j óvenes , 
formados y educados gracias a las políticas sociales de las últimas décadas; 
a ese éxodo que aleja de nuestra tierra a nuestros hijos, a nuestros nietos, a 
los que podrían asegurar el futuro como Comarca. 
 
No vamos a  tolerar un olvido más .  
 
Vamos a reclamar por todos los medios a nuestro alcance  lo que nos 
pertenece; llevaremos nuestra reclamación a Bruselas y pasaremos a otras 
acciones menos civilizadas y más ruidosas , (que también lo sabemos 
hacer) y lo vamos a hacer porque aquí tenemos lo que hay que tener: 
dignidad , compromiso  y coraje  para enfrentarnos a la injusticia y al 
olvido  al que nos tienen sometidos. 



 
 
 
 
Esperamos ver a las fuerzas políticas de nuestra Comarca unidos  luchar, 
codo con codo , por el bien de Los Pedroches; aparcando el 
enfrentamiento  y apostando, decididamente, por nuestro futuro. Aparcando 
el cálculo del beneficio político  propio para trabajar juntos por el bien 
común.  
 
Y los ciudadanos, hartos ya de ver luchas políticas inútiles , que 
desgastan y no añaden, agradecerán con el crédito y los votos  a los 
políticos que nos representan, que sienten las bases de nuestro futuro como 
Comarca. 
 
Ya no vamos a tolerar que las promesas caigan en saco roto; vamos a 
mantenernos vigilantes para que las promesas se cumplan , vamos a 
reclamar todo lo que nuestra Comarca necesita para salir del abandono y 
vamos a conseguir que pare este tren para que llegue el progreso .  
 
Y si alguien espera que las piedras en el camino nos paren, que se olvide ; si 
alguien espera que nos aburran, que se olvide ; y si alguien espera que Los 
Pedroches no respondan a la injusticia y al olvido, que se olvide porque el 
tiempo del conformismo y la resignación se han acab ado en nuestra 
tierra. 
 
Por el futuro de nuestros hijos, por el futuro de n uestra Comarca, 
 
¡QUE PARE EL TREN EN LOS PEDROCHES! 

 
 


